
Акцент на материальную базу и учебные 
программы — Петришенко провел совещание 
по подготовке школ к 1 сентября 

Подготовят школы на отлично 

Заместитель Премьер-министра Игорь Петришенко провел совещание 
по подготовке учреждений образования к началу учебного года. 
Ключевой задачей Правительства, Министерства образования и 
заинтересованных органов является проверка готовности мест 
проживания учащихся, объектов питания, спортивных площадок, где 
будет в этом году проходить учебный процесс. 

 
 
— Времени до 1 сентября остается совсем немного, поэтому в 
процессе рабочего совещания оценим степень подготовки учебно-
материальной базы к занятиям в школах. Также заслушаем 
информацию о готовности дошкольных учреждений. В этом году 
функционирует около 3,7 тысячи детских садов для 378,2 тысячи 
воспитанников. В 2023 году запланировано строительство и ввод в 
эксплуатацию 15 детских садов на 3215 мест. Так, с начала года 
введено в эксплуатацию два детских сада на 285 мест, а к 1 сентября 
введут еще четыре детских сада на 980 мест, — рассказал 
заместитель Премьер-министра. 
 



Среди объектов, которые также введут в ближайшее время, Игорь 
Петришенко назвал общежитие на 1030 мест для студентов БГУИР и 
БГМУ. Задача поставлена сделать это до начала учебного года. Также в 
списке на ввод в эксплуатацию к 1 сентября две школы на 1740 мест: в 
агрогородке Сеница Минской области на 720 мест и в Гродно на 1020 
мест. 
 
— У нас в этом году будет около 110 тысяч первоклассников. Всего в 
школах будут обучаться миллион наших ребят. Конечно же, в первую 
очередь мы будем акцентировать внимание на проведении текущих 
капитальных ремонтов, чтобы вся материально-техническая база 
была готова. В этом году значительные финансы (а это более 300 
миллионов рублей) выделены на проведение ремонтов из местных и 
республиканского бюджетов, — проинформировал Игорь Петришенко. 
 

 
 
По словам заместителя Премьер-министра, не менее пристальное 
внимание будет обращено и на новые учебные пособия: 
 
— В этом году запланировано издание 29 новых учебных пособий для 
ребят. Из них 19 уже изданы. К 1 сентября будет еще пять, 
остальные — в течение осени. 
 
Он также отметил, что в нынешнем году проведена серьезная работа по 
корректировке учебных программ и пособий. Еще раз они были 
пересмотрены с точки зрения качества и доступности для учащихся, а 



также в целях усиления воспитательного потенциала. При этом учтены 
результаты опытной проверки учебных пособий, обращения и 
предложения граждан, анкетирования педагогов, учащихся и их 
родителей. 
 
Одновременно учебные программы по истории Беларуси для IX и XI 
классов дополнены темой о геноциде белорусского народа в годы 
Великой Отечественной войны и послевоенный период. В учебные 
пособия включены результаты расследования Генеральной 
прокуратурой уголовного дела о геноциде белорусского народа в годы 
Великой Отечественной и послевоенный период. В этом учебном году 
также будет апробирован новый учебник «История Беларуси в контексте 
всемирной истории» для X класса до его массового тиражирования. 
 
— Мы уделим внимание и организации школьного питания. Напомню, 
что пилотный проект реализован в 23 школах страны, в которых 
обучаются более 22 тысяч учащихся. В целом проект оценен 
положительно всеми его участниками: организаторами школьного 
питания, учащимися и их родителями. Среди положительных 
результатов: школьное питание стало более здоровым, 
разнообразным и соответствующим вкусовым предпочтениям 
учащихся. С сентября в меню будет добавлено больше фруктов, 
разнообразных овощей. Появятся новые блюда. С сентября не менее 
половины школ перейдут на новые подходы в организации школьного 
питания. Остальные школы завершат этот процесс до 1 сентября 
2024 года, — акцентировал заместитель вице-премьера. 
 



 
 
Также на совещании звучала и тема организации подвоза детей до мест 
проведения занятий. 
 
— Около 58 тысяч детей мы подвозим до учреждений образования, 
которые живут в отдаленных населенных пунктах. В этом году мы 
обновили 275 автобусов. По решению Главы государства закупят 151 
автобус, используя средства республиканского бюджета, остальная 
часть — из местных бюджетов, — сообщил Игорь Петришенко. 
 
Он затронул и тему школьной формы, которая продолжает 
совершенствоваться, — вносятся новые модельные элементы: 
 
— Это не затратно для родителей. Мы анализировали широкий 
ассортимент товаров легкой промышленности с целью подготовить 
для ребят одежду по вкусу и с учетом школьных критериев. 
 
Заместитель Премьер-министра особо подчеркнул, что весь комплекс 
вопросов, связанных с подготовкой к началу учебного года, находится на 
контроле Правительства: 
 
— За оставшийся период времени мы придадим определенную 
динамику, чтобы надлежащие условия для начала учебного года 
обеспечивались по всем аспектам. 

 
Илья КРЫЖЕВИЧ 
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